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家 長 教 師 會 會 訊

主席的話
《論語·里仁》記載：「見賢思齊焉，見不賢而內自省也。」 意思就是見到才德兼備的人，我們就想趕上

他。 

近年，中國經濟不斷增長，人民生活水平不斷提升，吸引了很多外國企業來中國拓展，這也間接使中國
企業與外國企業合作投資的機會增加了，某些中國企業也收購了外國企業的業務。例如最近德國總理默克爾 
(Angela Merkel)到中國訪問，她分別與中國國家主席習近平和中國總理李克強進行會談，參觀天壇公園，並與
近百名出席「中德語言年」閉幕式的兩國青少年交流。德中不僅簽署數十億歐元的經貿大單，中方還宣佈向德
方提供800億元的人民幣境外合格機構投資者額度。德國總理到訪中國，德國著名的「大眾汽車」(Volkswagen) 
即宣佈將投資約港幣2百億元在中國建立新的生產廠房。德國的「漢莎航空」(Lufthansa) 亦將與「中國國際航
空」(Air China)成立合資公司。

上述新聞令我想起百多年前清代後期之「洋務運動」 (又稱「自強運動」)。當時，在兩次英法聯軍失利、
太平天國起義後，清廷上層為應對內憂外患，以李鴻章、曾國藩、左宗棠為代表的洋務派官員主張摹習列強的
工業技術和商業模式，使用官辦、官督商辦、官商合辦等模式發展近代工業，以獲得強大的軍事裝備、增加國庫收入、增強國力，維護清廷統治。洋務運動
引進了大量西方18世紀以後的科學技術成果、著作及文獻，培養了第一批留學生，打開了西學之門；同時，也學習了近現代公司體制，興建了一大批工業
及化學企業，開啟了日後中國工業發展和現代化之路。

今日，由於中國的強盛，愈來愈多外國人反過來學習中國語言及文化，西方企業及資金自然也湧入中國。

同學們啊，每個人都有自己的天賦，祝願你們都能不斷學習，至少學好一門外語，融會中西文化知識，相信將來有很多機會等著你們呢！祝願你們都
能成為才德兼備的人！

藉「信望愛」闖出人生新路向

家長教師會主席
莫永佳

驪歌再次響起。聖公會李福慶中學在六月二十七日舉行了第十八屆畢
業典禮，邀請了香港專業教育學院（柴灣）李志華院長主禮訓勉並頒授畢業
文憑。李志華院長十分關注本港青少年的升學現況，並以此為題，向在座師
生、家長致訓。他表示，各大專學院每年為中六畢業生開辦的課程學額（包
括副學士、高級文憑、基礎文憑等）遠多於畢業生的數目，科目種類繁多，
可謂五花八門、各具特色；畢業生在作出選擇前，應先考慮個人志趣，才能
事半功倍，對未來的升學及就業有所禆益。他亦提醒家長，專上教育只是子
女人生階段的一小步，所以切勿過早以「職業」為子女定位，否則學習動機
非但不能得以提升，可能還會弄巧反拙，使子女磋砣歲月。因此，他勉勵在
場一眾「Z世代」的年青人，要培養耐性及適應轉變的能力，把握資訊科技
急速發展帶來的升學及就業的機遇，盡力闖出自己的光明大道。

此外，張翠儀校長在校務報告中亦肯定本校在過去一年的教學成果，
貫徹「愛學求進 展現亮點」的主題。老師們從學生的學習興趣切入，積極
通過課堂研究及開設不同的提升班，提高學生的學習能力。另外，海外交流
組亦以「跳出課室•走向世界」為目標，安排學生到北京、台北、日本、
韓國首爾、澳洲珀斯及美國等地觀摩交流，考察當地的歷史文化、生活風俗、升學就業的前景等。師生的群策群力，讓本校於去年屢獲
殊榮：在綠色教育方面，獲可持續發展委員會頒授「積極推動可持續發展榮譽大獎」及「可持續發展社區項目獎」；在體育方面，男子
沙灘排球隊獲得全港之冠；藝術成就亦見突出，在第65屆校際朗誦節比賽中，本校獲得兩冠、兩亞、兩季的優秀成績。而本校中三學生
則於「我的香港夢寫作比賽」中獲得冠軍及雙季
軍，中六畢業生亦獲西澳洲政府頒發「澳洲珀斯
最佳攝影獎」。歷年來的努力，使校方得到國際
啟發潛能教育聯盟(IAIE)的青睞，再次獲得「啟
發潛能學校成就大獎(2013)」的嘉許，這足證
本校多年來在教育路上悉心耕耘已漸見成果。

張 校 長 最 後 以 李 福 慶 中 學 的 英 文 簡 稱
「L.F.H」勸勉畢業生要常存愛心(LOVE)、信心
(FAITH)及盼望(HOPE)，珍惜時間，活出豐盛、
愉快的人生。頒獎禮完結後，畢業生代表先後以
英語及粵語致謝辭，感謝家長的養育及師長的諄
諄教導、同學的互勉互助；同時，張校長亦祝願
畢業生能不斷奮鬥，有源源不絕的力量面對未來
的挑戰。

香港專業教育學院(柴灣)李志華院長授憑

校董與嘉賓一起見證畢業典禮



家 教 會 旅 行

參觀啟德遊輪碼頭

令人回味無窮的一日遊

一家樂悠悠

    於2月23日這個風和日麗，天高氣爽的日子，家長教師會舉行了「親子旅行」。該天共有120多位家長及師生參加，共參觀了美荷
樓、啟德郵輪碼頭和西貢海濱長廊，也品嚐了美味的韓式燒烤。是次活動既能欣賞美麗的大自然景色，也能加強家長、教師及學生的聯
繫，真是一舉兩得！

    我很幸運能參加今年2月23日家長教師會舉辦的「親子一日
遊」。那天天氣不錯，陽光明媚。上午9時左右，我們的遊覽開始
了。

    我們的第一個目的地是石硤尾的美荷樓，這是香港唯一保留
完善的公營房屋。在那裡，我們可以看到低收入的市民如何在擁
擠不堪、缺乏獨立廚房和廁所的房屋生活的情景。從照片中，我
們可以看到大火如何燒毀石硤尾村。

    午飯後，我們開始參觀第二個目的地：啟德郵輪碼頭。在那
裡，我們可以觀賞維多利亞港和美麗的風景。之後，我們再去西
貢觀光並嘗試了一些特色小吃，例如脆皮菠蘿包、冰淇淋和甜品
等。

    這是我第一次參加由學校舉辦的遊覽，我感到非常高興和榮
幸，衷心感謝家長教師會舉辦這個歡樂和富有成果的旅遊。我知
道，不少父母工作很繁忙，但如果家長願意付出時間，外出與他
們的孩子，哪怕只是幾個小時，玩一玩，聚一聚……家長和孩子
的距離就可能跨越一大步了。

2B 鄧博聞家長

    3月23日，星期天，我們一家人參加了由家
長教師會舉辦的「親子一天遊」；這一天，我們
一家人玩得很開心，真是樂在其中啊！

    這次旅遊最令我們難忘的是參觀美荷樓和啟
德郵輪碼頭。現在讓我先介紹美荷樓吧。

    美荷樓位於香港九龍硤尾，前身是石硤尾
邨，它共有27層，後來被活化成青年旅舍。從
地下至第二層，我們看到很多七十、八十年代的
物品，這勾起了我們不少回憶。通過參觀美荷
樓，我希望孩子們知道現在的居住環境比以前好
多了，讓他們知道現在的生活是得來不易的，要
學會感恩和珍惜現在的一切。

    第二個要介紹的是近期才落成的啟德郵輪碼頭。這個碼頭給我的印象是很壯觀，也很漂亮。當我們到達碼頭裏的公園時，太陽的陽
光剛好照射在樹木上，樹木隨着風微微抖動，美麗極了！走到碼頭公園盡頭時，看到蔚藍的海和維港的景色，心中的一切煩惱全部消失
了，心情十分舒暢。

    這次的旅遊讓我們度過了一個既愉快又有意義的星期天。它不但令大家放下繁忙的工作，忘記煩惱，又為我們留下難忘的回憶。我
希望學校能舉辦更多像這樣的活動，既能促進親子關係，又能增加家長與學校之間的溝通。

2A 陳堃杰家長

出發前的準備

參觀美荷樓
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    三月十四日晚上，本校有幸邀請了香港中文大學教育心理學
系劉兆瑛教授，為家長主講「付代價的管與教」。她分享了管教
子女的經驗和心得。劉教授認為，若家長能多發掘子女的各種潛
能，以積極、真誠的態度與孩子建立互信，以身作則，嘗試接納
他們的錯誤，並提供適切的平台引導孩子學習，親子間的距離便
能漸漸拉近，甚至能找到共鳴，與子女同行，一起成長。另外，
劉教授亦深入淺出地介紹了各種既具權威又實用的管教方法，在
場家長都積極回應，興致甚濃。

家長講座
認
真
聽
講
座

羅助理校長及姚副校長致送紀念品

家長講座問卷分析

講座主題：付代價的管與教

日期：2014年3月14日

時間：6:30-8:30 p.m.

出席人數：37人

收集問卷數目：37份

    本校十分榮幸於5月9日邀請了「家庭基建」教育及出版總監
徐惠儀女士，為家長講解「和諧家庭 快樂孩子」的親子相處之
道。徐女士認為，現今香港的兩代衝突，大多源於彼此在生活上
的意見分歧，且欠缺妥善溝通的門徑，以致誤會、爭拗加深，家
庭變得不和睦。因此，要建立和諧家庭，家長必先踏出第一步，
以開放、包容的心態，讓孩子清楚管教的原則，彼此協議；多以
欣賞、鼓勵的角度，既接納孩子的不足，同時也引導他們積極改
進，從而增強自信，快樂成長。
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這次講座對家長的幫助：

非常同意 同意 中立 不同意 非常不同意

16 18 3 0 0

1. 這次講座讓我掌握更多有關有效管教子女的方法

非常同意 同意 中立 不同意 非常不同意

11 20 6 0 0

2. 這次講座能讓我幫助子女自理自學

非常同意 同意 中立 不同意 非常不同意

15 18 4 0 0

3. 這次講座能啟發我正面的思想及改變



編輯委員會
莫永佳先生、馮慧嫻女士、許吉隆老師、陳惠麗老師

    為了感激雙親的養育之恩，五社於2014年5月2日至
9日期間進行了曲奇義賣活動，讓同學以曲奇向父母傳達
心意。是次活動由家教會及OLE組合辦，並由家教會贊助
經費$1393.5，在此謹向家教會致謝。

    五社社員共賣出396包曲奇，籌得善款$1980。本校
會將款項全數捐贈向晴軒，幫助有需要的婦女。

父母親節曲奇義賣

第十二屆家長教師會財務報告
(1/2/2014至14/7/2014)

事項
收入
(HK$)

支出
(HK$)

承31/1/2014結餘 79,635.34

親子旅行(23/2/14) 8,160.00 15,992.90

後補會費($30 x 3人) 90.00

家長支援小組茶點 100.60

中一級家長座談會(7/12/13) 146.00

社際曲奇義賣(2-9/5/14) 1,393.50

社際曲奇義賣善款(轉送明愛向晴軒) 1,980.00 1,980.00

家長教師會獎學金書券(8/7/14) 9,312.00

總額 89,865.34 28,925.00

流動資產
結餘(HK$)

銀行存款 58,881.24

零用現金 2,059.10

總額 60,940.34

多麼有意義的工作

寓工作於玩樂中

常務委員會名單
主  席： 莫永佳先生

副主席： 胡美玉女士、姚濬哲副校長

司  庫： 楊妙儀女士、陳建業老師

文  書： 陳卓芳老師

委  員： 郭秀娥女士、馮慧嫻女士、陳惠儀女士、陳惠玲女士

  韓汶珊副校長、葉梅愛老師、

  陳惠麗老師、麥煥枝老師、許吉隆老師

家教會獎學金名單2013-14
中、英、數、通識科第一名

第一名 中國語文科 英國語文科 數學科 通識科

中一級 1B葉慧儀 1A羅凱鳴 1A陳咏詩 1A劉潮霖

中二級 2A朱端宜 2A張進浩 2B陳錦燦 2C石紹賢

中三級 3A林潤琦 3B葉家豪 3A林潤琦 3A林潤琦

中四級 4A邱泳銣 4A陳冠丞 4A邱泳銣 4A陳冠丞

中五級 5A覃智順 5A陳煥珠 5A李寶淂 5D莫榮殷

中六級 6A陸靜敏 6A鄧霈珊 6B黃冠樺 6A尹邦照

中、英、數、通識科進步獎

進步獎 中國語文科 英國語文科 數學科 通識科

中一級 1D李晧然 1B施諾賢 1A鄭梓輝 1A梁靖婷

中二級 2A黃佩欣 2C林家健 2A陳庚潁 2C陳盈希

中三級 3B何諾妍 3A佘健銘 3B邱宗其 3B黎俊賢

中四級 4D郭海濴 4D李梓彥 4A梁佩姿 4A張文浩

中五級 5C馬暉揚 5C郭天藍 5D莫榮殷 5F林采瑩

中六級 6D譚詠欣 6B梁駿熙 6B梁駿熙 6B李浩揚

同學正在包裝曲奇

包裝完成

    時間飛逝，又是學校要選擇來年午膳供應商的時候了。今年的試餐
會在6月23日中午舉行，當日共有6間供應商應邀參與，亦有近70位家
長、老師及同學出席為飯盒評分和提供意見。經過分數統計和整合後，
初步選出最理想表現為「帆船美膳有限公司」。

    6月30日，我們一行12人包括家長、老師及同學代表，前往位於大
埔工業村的廠房進行實地參觀，藉此更了解有關公司生產飯盒的製作流
程及廠房之衛生情況。在各方一致同意下，我們向校方推薦「帆船美膳
有限公司」為我校2014/15的午膳飯盒供應商。在此要感激各位家長在
整個甄選過程作出的協助及提供寶貴的意見，亦歡迎各位家長繼續跟進
同學們的飲食健康和營養事宜。

陳建業老師

    我和兒子都覺得帆船美膳廠房的U字型製作飯盒流程頗為特別，廚部
用來燒烤雞翼的爐亦很創新，這部機器會把食物內的油脂抽出，這既可
以減低食物內的油分，也可以重用被抽走的油分，真真正正能夠關顧到
同學們之飲食健康。

吳陳惠玲女士（3C吳家祺家長）

    我覺得帆船美膳廠房的U字形製作飯盒流程非常特別，廠房內由食材
分配、烹調、裝置以至飯盒運輸都是以U字形式的設計進行，這能夠有效
避免食物交叉感染，這真是我意想不到的創新方式！

3C 吳家祺同學

午膳試餐會暨製作廠房參觀

兩位專業的評判 評分中試食中


